

EL CENTINELA

DIARIO REPUBLICANO

NÚMERO 254

SAN JOSÉ, VIERNES 11 DE MARZO DE 1904.
REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle 20 Sur N° 227.

AÑO II

GABINETE DE

Agrimensura, cálculo, clases de Matemáticas y Contabilidad.

Avenida Central Carlos Franc. Salazar Este, N° 439.

Santana Muñoz

Se hace cargo de contratos de música, contando con una buena orquesta ó estudiantina. Se le encontrará siempre en la conocida Barbería de Pedro Muñoz.

GABINETE DENTAL

DEL DOCTOR don LUIS CRUZ

(estación del Ferrocarril de C. R.)

Con una visita solamente y con el exámen de los trabajos ejecutados por el Dr. Cruz, puede convenirse cualquiera de que su gabinete dental reune, sin aparatosa ostentación, las exigencias de la profesión, y de que sus procedimientos son conforme á los últimos adelantos del ramo. Solicituo y esmero en el servicio. Precios moderados. Puentes, calzas, placas y extracciones, sin rival.

LINEA DE VAPORES

— DE LA —
UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 12 DE MARZO DE 1904

SALIDAS

Vapor "Admiral Dewey,"	para Boston (vía Jamaica)	el	Martes
"Oracabessa,"	para Manchester, Inglaterra	el	Jueves
"Preston,"	para Nueva Orleans	el	Viernes
"Belvernon,"	para Movile	el	Sábado

¡¡ LO DEL 3 DE ENERO !!

En la **TINTORERIA CENTRAL** de Carlos Peralta (hijo), situada en la Cuesta de Moras, se acaban de recibir un magnífico surtido de tintas de lo mejor. Pañolones, rebozos, chales, trajes de señoras y caballeros, quedan como nuevos en esta Tintorería. **GARANTÍA Y BARATURA** en los trabajos, **FIRMEZA Y BRILLANTEZ** extraordinaria de las tintas.

CARLOS OROZCO CASTRO

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina de **EL CENTINELA**
San José, Febrero de 1904.

"LA JOSEFINA"

FABRICA DE VELAS

Este establecimiento tan bien reputado entre su numerosa y selecta clientela, ha renovado y ensanchado su instalación con la maquinaria y aparatos más modernos y perfectos, lo que hace que sus productos hayan llegado á la mayor perfección.

Además de sus velas de calidad corriente de todo tamaño, se fabrican hoy otras tan buenas como las importadas y notablemente más baratas; y una nueva clase especial para las minas y los climas más calientes que han sido tan bien aceptadas que las minas sólo esas consumen.

LA CERVECERIA DE RICHMOND

es la única fábrica del país que vende al ínfimo precio Cj. 0.90 docena los refrescos esterilizados (con agua cocida).

En "The American Shoe Store"

Ofrezco mis servicios á los señores curtidores para el depósito y venta de suela en comisión, además de la gran cantidad que consumo. Mi larga práctica y gran clientela aseguran el éxito.

Surtido permanente del famoso calzado que se manda á todas partes, "libre de porte"

EMILIO ARTAVIA.

EL CENTINELA

DIARIO DE LA TARDE

—o—
DIRECTOR

CARLOS OROZCO CASTRO

ADMINISTRADOR

MIGUEL A. SALAZAR

ASI ES ESTE MUNDO

Se han retirado á la vida privada, tal vez, las dos más firmes columnas del Gobierno que preside el Licenciado don Ascensión Esquivel.

Don Ricardo Jiménez en el Congreso, y su señor hermano, don Manuel, formando parte del Poder Ejecutivo, constituían, á nuestro modo de ver las cosas, el verdadero engranaje sobre el cual rodaba la política del Jefe del Estado.

Separadas estas dos altas personalidades de los puestos públicos que venían desempeñando, por circunstancias que conocemos, y cuya labor no es aún el momento de juzgarla, todos nos hacemos la pregunta de cuál va á ser, en lo adelante, la política interior que se trace el primer Magistrado de la Nación.

Próximas, como están, las elecciones para Diputados, el que más y el que menos piensa, en sus adentros, sobre cuáles serán los candidatos del nacionalismo que puedan salir triunfantes en la lucha que se avecina.

Si corresponderán á este ó aquel bando, á esta ó aquella facción, á estos ó aquellos intereses.

Porque en esto va envuelto algo así como el "nombre" del que tenga probabilidades, mañana, de ser el candidato del partido nacional, en el próximo período presidencial.

¿Tendrá que ver algo en estas cosas la separación de los señores Jiménez del Gobierno actual?

Unos dicen que no, porque tocante á la renuncia del Licenciado don Ricardo, se puede decir con bastante fundamento que la causa de ella fué la protesta del Representante de la Gran Bretaña.

En cuanto á la de don Manuel de Jesús Jiménez, como la suponen muchos, puede ser también consecuencia de lo mismo.

Pero lo que ninguno ha dicho

todavía es lo que existe en el fondo de toda esa política que, —haciendo á un lado el contrato Zúñiga-Guardia, en el cual se deja ver la gran imparcialidad del señor Presidente de la República— "manos ocultas" han sabido dirigir con el doble intento de conseguir, á la postre, la separación de don Manuel de Jesús Jiménez de la Secretaría de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio.

Nosotros que penetramos más hondo de lo que muchos se piensan, y no obstante algunas son las veces que nos quedamos callados por no formar alharacas, pudiéramos decir hasta el nombre del "sujeto"; pero en esta ocasión también dejaremos á los lectores que ellos lo adivinen....

¡Es tan fácil acertar, que no es posible que uno se equivoque!

Por lo demás, los señores Jiménez no son ningunas nulidades que puedan caer para no levantarse jamás.

Don Ricardo es uno de nuestros mejores abogados.

Don Manuel de Jesús es, quizás, el mejor y más sabroso de nuestros cuentistas.

Aparte de sus grandes conocimientos políticos.

Hombres que reúnen tales condiciones, bien pueden tener esperanzas.

Pero que no olviden nunca el por qué de su caída.

La transacción no significaba odios ni venganzas.

Significaba, sí, armonía, concordia; la unión de todos los buenos elementos del país.

Olvidasteis esto, quizás, sin daros cuenta; y hé ahí la causa de vuestra situación de hoy.

La culpa es sólo vuestra.

No lo dudéis.

POR ESOS MUNDOS

San Petersburgo, 9.—La autoridad militar guarda con mucha reserva el paradero de la escuadra de Vladivostok. En ésta se cree que cuando la flota japonesa se presentó ante Vladivostok, el domingo y ayer, la escuadra rusa hallábase fuera de dicho puerto, cooperando quizá con las fuerzas rusas á la desembocadura del Río Tuman. Si es cierto esto y si los japoneses lo averiguan, un gran combate naval es inminente porque de seguro los japoneses permanecerán en acecho cerca de Vladivostok para impedir su regreso á dicho puerto.

Berlín, 9.—A las repetidas súplicas que le ha dirigido Rusia por permiso de pasar la flota del Mar Negro por los Dardanelos, la Puerta ha contestado imponiendo condiciones enteramente inaceptables á Rusia. Una de estas es que Rusia rompa ó evite el cumplimiento del convenio celebrado con Austria relativo á los Balcanes, dejando al Sultán mano libre para arreglar las dificultades de acuerdo con sus propios métodos y además que se comprometa á prestar auxilio á Turquía si Austria ó las demás potencias disputasen las sentencias que pronuncia el Sultán. Rusia rechazó estas propuestas por ser tan "prepostera" pero al mismo tiempo volvió al asunto de los Dardanelos. Hay poca probabilidad de que ceda el Sultán porque la diplomacia británica está activa en Constantinopla representando á la

Puerta. La necesidad de observar estrictamente el tratado de Berlín. Parece que Francia no ha secundado á Rusia si Turquía permitiese á la flota de Mar Negro pasar por los Dardanelos, se expondría á que se le acusara de violación de la neutralidad.

Shangay, 9.—Procede con regularidad la movilización de la tropa japonesa, una vez que todo está desembarcado en Corea, el ejército de Manchuria se dividirá en cuatro divisiones. Se ignora todavía los puntos de concentración.

Tokio, 9.—El Marquez Ito va á Corea llevando una misión especial del Emperador. Ignorase el objeto del viaje, llevará una carta autógrafa del Emperador del Japón para el de Corea. Ayer llegaron á éstas las carñones del crucero "Variag" que fué hundido en Chemulpo. Anuncia el Almirantazgo que desde la inauguración de hostilidades han sido averiados 13 navíos de guerra rusos.

Madrid, 9.—El Rey ha firmado decretos ratificando los tratados de arbitraje entre España, Gran Bretaña y Francia.

Londres, 9.—Notician de Puerto Arturo que se ha puesto á flote los navíos Retvizan y Askold.

Kansas City, 9.—El célebre explorador Dr. Heatp está moribundo, tiene 70 años de edad. La causa es un ataque de apoplejía. Además de ser médico Heatp, es miembro de la real Sociedad Geográfica de Londres, de la Sociedad Geográfica Alemana y es Cónsul de Nicaragua.

Washington, 9.—El General Davis miembro de la comisión canalera, probablemente será nombrado Gobernador de la faja del canal. La defensa del canal se confiará probablemente al regimiento portorriqueño.

Tokio, 9.—Se cree en ésta que ya se ha celebrado un combate naval en la vecindad de Vladivostok. Se esperan con ansia las noticias. Se cree que cuando la escuadra japonesa llegó á la altura de Vladivostok, no se hallaban en dicho puerto los navíos rusos. Hay mucha probabilidad de que los japoneses les encontraron en la vecindad de la bahía de Possett donde los atacaron. Se guardan secretos los nombres y número de los navíos japoneses, pero probablemente la flota fué suficientemente potente para permitir que se dividiera en 2 divisiones: la una para vigilar Vladivostok y la otra para buscar los navíos rusos. Se dice que los cruceros Nisshin y Konsag recientemente comprados participan en el movimiento actual de la altura de Vladivostok. La Secretaría de la Armada espera recibir hoy un despacho de Gensan donde se arregló que la flota se encontrara después de la operación que incluye el ataque á la escuadra rusa. Los japoneses tienen completa confianza en la habilidad de la flota de derrotas á los navíos rusos.

Tokio, 9.—El ocho los navíos japoneses bombardearon á Puerto Dalny y enseguida atacaron á Puerto Arturo.

Puerto Arturo, 9.—Susúrrase que la escuadra japonesa se ha presentado otra vez á la altura de Vladivostok.

Seoul, 9.—Una partida de militares rusos apoderáronse de la oficina telegráfica de Yung Won, situada en territorio de Corea. Se dice que se ha verificado un combate en la ribera del Río Tuman en territorio de Corea.

Tient Sing, 9.—Las fuerzas japonesas que avanzan por el Río Youl se han posesionado de Teng Huanoheng, empujando hacia á Tagunern á todas las fuerzas rusas que se encontraban en la vecindad. Hállanse fuerzas en un punto situado á 70 mi-

llas al Este de New Chwan. Los rusos en número de 35,000 está bien atrincherados en Trayang y Haycheng donde es eminente una batalla. Se han verificado varios encuentros de menor importancia en que los rusos han perdido indudablemente biendose obligados á retirarse. Los japoneses están adoptando la misma táctica que ocuparon en la guerra contra China y avanzaron por el mismo camino.

Yurkuw, 9.—Los cónsules británico y americano aconsejan la inmediata retirada de las mujeres y niños de New Chwang. Las cañoras de los respectivos países zarparan en la primera oportunidad y no serán reemplazadas por otras.

Seoul, 9.—Peritos en la materia opinan que se puede poner á flote y componer el crucero ruso "Variag" por menos de medio millón de yeus. Ingenieros japoneses han comenzado la operación de ponerlo á flote. Ingenieros militares japoneses con 8 mil operarios dieron principio ayer del ferrocarril de ésta capital á Wijú.

San Petersburgo, 9.—Ha causado consternación entre los interesados un despacho que se acaba de recibir del Virrey Alexieff en el cual avisa que no permitirá la entrada á Manchuria de atachés militares ni de correspondientes de la prensa hasta que se haya concluido la disposición de las fuerzas. Esto será á principios de Abril.

CORRESPONDENCIA

San Pedro del Mojón

Las siete plagas de Egipto han caído sobre este pueblo. Castigo del Cielo quizá debe de ser esto. Las autoridades principales, no buscan sino el medio de atormentar á los vecinos. La poca cultura, el carácter iracundo y turbulento que los distingue es causa de que nadie se atreva ni á mirarlos temeroso de que se crean ofendidos y sea escomulgado ó enviado á donde don Gollo, con la consigna: "faltó á la autoridad".

Vivimos con el credo en la boca. Apenas los tiempos de Torquemada pueden compararse á los nuestros. Hay aquí un círculo, capitaneado por el hombre fantasma, cuya figura tiene gran semejanza con el célebre inquisidor español, á juzgar por su porte y por el terror que infunde con solo su presencia.

Para colmo de calamidades tenemos ahora una Junta de Educación. ¡Ay! esto si que ya no es tolerable, ni sufrible ni soportable, ecepto, el distinguido hombre público Licenciado Pedro Pérez Z quien goza de nuestro aprecio y simpatías, pero que por desgracia no interviene en los negocios y disposiciones de la Junta, por hallarse en su finca de "Santa María". Envanecidos los demás miembros de la Junta por el alto honor que se les ha conferido y que ellos jamás esperaban, están cometiendo incalificables desaciertos. Cambiaron de local para la Escuela de Varanes haciendo á los niños del lado Este del vecindario, caminar más de 3 kilómetros; parece que tratan de que la construcción de los edificios de enseñanza, se haga casi en el extremo Oeste del distrito escolar: cambiaron de Tesorería, y quien sabe cuantos acuerdos por el estilo habrán tomado. ¡Oh! pueblo, pueblo laborioso y sencillo qué mal incisteis para que así se os trate....!

Ni maestros del barrio habiendo como hay señoritas y jóvenes que pueden desempeñar satisfactoriamente el magisterio. Una Junta compuesta de personas extrañas.

Un Agente de Policía incapaz de

manejarse por si mismo y cuyos antecedentes todos conocemos.

Un Cura iracundo y regañón *Quous que tandem?*

A última hora, leí en EL CENTINELA del martes un comunicado suscrito por Erasmo. Presumo que sea el mismísimo Secretario de la Junta Escolar, que cambia de seudónimo todos los días. No es poco el bombre que se da el ilustre Secretario de la Junta. Para justificarse de procedimientos ajenos al decoro y dignidad de un hombre de bien, trae á Jesucristo como ejemplo de pobreza á pesar de ser sabio.

No nos explica la Biblia si el Divino Maestro acostumbraba contraer deudas, y si se se ocojía á su sabiduría para eludir el pago de ellas.

La pobreza de Jesús fué voluntaria, los pobres á la fuerza no tienen mérito....

A el sabio Ingeniero Piamontes, no debe traérsele á comparaciones con los sabios de partida que tanto abundan en estos tiempos en que la ciencia se ha vulgarizado, y menos, querer parangonarse con una entidad como aquella para aludir responsabilidades. Según Erasmo, no se necesita más que ser petardista, para pasar por sabio, qué *modus vivendi*.

Ya lo saben los acreedores de Erasmo, esperen á que se muera y recibirán del Gobierno triplicado el valor de sus deudas. Dejamos por hoy á Erasmo, y si vuelve á escribir le aconsejamos que firme Modesto, por que le caé bien por su excesiva modestia.

San Pedro del Mojón, Mayo 10 de 1904

MATÍAS SEVERO

De Alajuelita

Ya que EL CENTINELA es defensor de buenas causas, necesitamos su apoyo para que contribuya á nuestro bienestar consiguiendo que nos cambien el Agente de Policía que lo es don Zacarías Guerrero.

Este señor es aborrecido de todos y por lo mismo debe sentir disgusto para promover cualquier adelanto en este pueblo. Es una lástima que se haya conquistado el desafecto general, pero si él quisiera lo reconquistaría, empujando por separarse de un puesto que en el concepto de la generalidad no merece ocupar.

—El Padre Quesada estuvo aquí á celebrar y consumir, dice la gente. Pero no dijo nada del nombremiento del Cura. Ojalá resuelvan eso pronto y nos manden al primero que parezca no siendo el que se fué.

—El Mayordomo Chacón está esperando que la Curia le notifique la aprobación de sus cuentas. El otro Mayordomo, el que puso el Padre del Coro, continúa ejerciendo á disgusto de la generalidad.

Que renuncie es lo que todos desean.

—En mi próxima le daré nuevas noticias.—CORRESPONSAL

De Atenas

SR. DIRECTOR DE "EL CENTINELA".

Según parece nuestra religión se ensancha cada día más. Hace más de dos semanas que nuestro infatigable Cura anda por los barrios confesando, explicando el Evangelio, y atrayendo á los incrédulos.

La filarmonía cada día adelanta más: no otra cosa se podría esperar del competente maestro Soto.

Las familias que nos han visitado en este año, ya se van retirando, pues quedamos otra vez solos.

Los maestros esperan ansiosos el

nombramiento para dedicarse otra vez a las faenas escolares.

Algunos vecinos de ésta creen que pueden ser Diputados, y así algunos le encienden cabitos de candela a San Antonio para que les haga el milagro. ¡Qué hombre!... Los prófugos, uno del partido civil y el otro del nacional han querido engrosar las filas republicanas, los comodines los conoce todo Atenas, y así es que no los tragamos aunque reviente nuestro Jefe Rodríguez M.

El corresponsal de "El Derecho" es uno de ellos, y se enojó porque le quitaron la Jefatura, es el comodín de todo Gobierno con tal de que le den la Jefatura, escribe contra el Cura, no por ser Cura, (porque los espúreos no sirven para esto) ó mejor dicho los que no llevan segundo apellido, sólo sirven para vender guaro.

¡Nueva invención, teléfono ambulante!

Aquí hay uno que recoge las noticias en el establecimiento de R. M. durante el día, y entre siete y ocho de la noche las repite en otro establecimiento, corregidas y aumentadas.

¡Pobre Secretario!

A moción del Regidor Ramírez, le fué rebajado el sueldo en cinco colones al Secretario de la Jefatura: en el debate, el Regidor Sánchez salvó su voto; el Presidente Rodríguez dijo que él tendría que apoyar a Ramírez, ¿estarán de acuerdo?... Al pobre Secretario lo dejaron con tres palmas de narices. ¡Ole por nuestros legisladores!

Me dice el corresponsal de "El Derecho", que soy chino turco, barbero y otras majaderías; ¿No tendré tipo de úngaro; no tendré también una pelota sobre el ojo que parece un tórsalo, seré una momia; no llevaré una dentadura extraña por su construcción, no andaré como un viejo vejiga, acaso no me han echado de Jefe Político y Administrador de Correos por mis chicheos?... Todo eso se le olvidó decirme?... Yo con todo y que para V. sea deshonra, el ser barbero y músico: con todo eso me gano la vida, pero V? que si por desgracia suya, a su patrón ó a mi jefe se le ocurriera echarlo fuera de sus puertas, ¿qué comerías?... por fin...

Para que no se vaya a encaramar antes de tiempo; ese punto mejor será no menearlo, y hasta otra señor, hasta otra.—EL CORRESPONSAL

Atenas, Marzo de 1904.

Oficial

Nº 22

ASCENSIÓN ESQUIVEL

PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LA REPÚBLICA DE COSTA RICA

Tomada en consideración la renuncia que ha presentado el señor don Manuel de Jesús Jiménez del cargo de Secretario de Estado en los Despachos de Hacienda y Comercio, y siendo justas las razones en que la funda,

DECRETA:

Artículo 1º—Acéptase la expresada renuncia, y dándose las gracias al dimiteinte por los importantes servicios que ha prestado al país en el desempeño de su elevado cargo.

Artículo 2º—Recárganse las indicadas funciones en el señor Secretario de Estado en los Despachos de Guerra y Marina, y las de Gobernación, Policía y Fomento en el señor Secretario de Estado en los Despachos de Relaciones Exteriores, Instrucción Pública y Carteras anexas, quien queda encargado de la ejecución del presente decreto.

Dado en la ciudad de San José, a los nueve días del mes de marzo de mil novecientos cuatro.

ASCENSIÓN ESQUIVEL

El Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores,

LEONIDAS PACHECO

San José, 8 de marzo de 1904

Señor Presidente de la República

Pte.

Señor:

Según tuve hoy el honor de manifestar a V., motivos ajenos a mi voluntad, pero no a mi consideración, impiden mi permanencia en el Ministerio. Yo no puedo permanecer indiferente en la silla ministerial mirando que en defensa del Ferrocarril sea atacado el Gobierno por decisiones tomadas con mi voto, ni tampoco que para defender al Gobierno sea atacado mi hermano, abogado del Ferrocarril.

En tales circunstancias mi renuncia está indicada, y por eso respetuosamente la presento; pero al separarme del alto puesto de Secretario de Estado a que me llamó la benevolencia de V., me es grato expresarle, así mi reconocimiento como mi adhesión política y amistad personal, suscribiéndome de V. con toda consideración,

atento servidor y amigo,

MANUEL J. JIMÉNEZ

Información y crítica

AGENTES

A todos les suplicamos nos envíen fondos pronto. La empresa les agradecerá su actividad en este sentido.

LEY DE ELECCIONES

"Artículo 55.—Llegado el día de una elección, se instalará la Asamblea con los electores propietarios únicamente, SI TODOS CONCURRIEREN, ó con los propietarios que concurren, MÁS LOS SUPLENTE DE LOS DISTRITOS CUYOS PROPIETARIOS FALTEN, AUN CUANDO AQUÉLLOS SOLOS (los propietarios) FORMAREN EL QUORUM LEGAL.

Caso de que entre los propietarios presentes y los suplentes de los que faltan no se llenase el quorum, SE COMPLETARÁ ÉSTE LLAMANDO A LOS SUPLENTE que hayan concurrido de los demás distritos....."

EN EL

artículo publicado ayer en este diario, titulado "Chifladuras Gramaticales", se escaparon las siguientes erratas: "guazón" en vez de "guasón" "doctísimo" en lugar de "docto" y "Quijote" en vez de "don Quijote". Conste.

EL ULTIMO

número de "Páginas Ilustradas" trae el retrato del interesante personaje D. Ricardo Jiménez, el de D. Ricardo Mora Fernández, el de la señorita Elena Fernández y los de dos señoritas chilenas, a quien los bardos Pastor Ríos y Emiliano Hernández dedican sendas composiciones.

Trae la revista material literario selecto

VISTA PARA EL MARTES 15

Salas 2º.—José Oviedo Villalta (depósito de aguardiente clandestino) 1 p. m.

Rafael Andrés Arias Chávez —Hurtado. 2 p. m.

Sala 1º No hay.
Casación. No hay.

EL MIÉRCOLES

próximo pasado dos mesalinas de baja estirpe, armadas de guijarros, atisbaban a otra de su alcance que lleva el nombre de Carlota, para hacer pasar a esta el mismo suplicio de San Esteban.

Esto aconteció por el lado de "La Tempestad".

¡Oh las aves pálidas!

AMERICAN STYLE'S SHOES

Mr. F. M. H. Wood, "Wood's Book Store", es mi agente para el Limón y las Líneas de la Zona Atlántica. Ordenes recibidas por su medio serán objeto de mi especial atención cobradas a los mismos precios que para la capital y libres de porte.

¿Hasta cuándo dejaréis esos escándalos!

X.

TATRO

La Compañía Unda podía complacer al público repitiendo, el domingo, la famosa zarzuela La Tempestad que llevó a escena anoche.

LUTO

La señora madre de nuestros amigos el doctor Teodoro Picado y el Licenciado Isidro Marín C. falleció hoy a las 5 a. m. en el Paraíso. Mañana a las 10 a. m. serán los funerales en la misma parroquia.

Sentimos hondamente la desgracia de tan estimables amigos y damos el pésame a ellos y demás familia.

DON

Domingo Víctor Argüello, maestro que fué en Alajuelita, y Gabriel Méndez, en Pacaca, fueron puestos de baja como empleados en el mismo ramo de enseñanza.

Ambos han sido maestros competentes y de buena conducta

SON MUCHOS

los pobres obreros de la enseñanza que no volverán a ganar el sustento en la sacrosanta labor de enseñar niños.

Unos quedan eliminados por ineptos y otros por malas recomendaciones. Sin embargo, hay algunos que no saben por qué.

No hay más que resignarse, señores tronados.

LA SIGUIENTE

lista fué recibida después de las tres de la tarde, hora en que los escrutadores no estaban presentes.

Diez electores unánimes botaron por ella.

Así:

	PROPIETARIOS
Lic Don Pedro Pérez Z.	
" " Gerardo Matadores	
" " Alberto González Soto	
" " Isidro Marín C.	
" " Mariano Carazo	
Presbº " José Padilla	
Lic " Aníbal Santos	
" " Vidal Quirós	
	SUPLENTE
Lic " Ramón Zelaya	
" " Elías Castro Ureña	
" " Víctor Orozco	
" " Félix Pacheco.	

CONSTE

que la Redacción de "El Centinela" dió orden hoy de que no se publique nada que ofenda a los señores Jiménez.

Decimos esto con motivo de un artículo ofensivo a los señores Jiménez, que recibimos y que por lo mismo no publicamos.

Por orden de la Redacción.

MIGUEL A. SALAZAR.

AL PRESBITERO

Juan Garita.—Recibimos su telegrama el cual agradecemos. No se publicó por haberse extraviado. Le felicitamos a Ud. y así mismo el pueblo de Grecia por tener al frente de su parroquia a un sacerdote ilustrado y progresista.

¿SERÁ CIERTO?

Nos han dicho que el miércoles último Lolilla Cuearacha y Juanilla Otárola (respetamos el original del comunicante) atisbaron a Carlottilla Sáenz en el hueco de una puerta vecina a la casa de esta última y la emprendieron a pedradas contra Carlota por asuntos amorosos.

Pero señor, será posible eso?

QUE SE DIVIERTA!

Dentro de ocho días partirá para Santo Domingo de San Mateo el joven don Emilio García. Buen viaje le deseamos y pronto regreso.

AVISOS NUEVOS

¿PORQUE....

Se conservan casi indefinidamente algunas de las buenas cervezas extranjeras!

1º Porque son fabricadas de una manera "científica ó irreprochable," con materiales de primera calidad, sin falsificaciones de ningún género.

2º Porque no contienen ni "levadura ni bacteria", que, como es sabido, son causa de la alteración de toda sustancia orgánica, y "origende muchas enfermedades".

LA CERVEZA DE GUADALUPE también realiza estas condiciones. No contiene sustancias alterables, ni bacterias de ningún género, razón por la cual se la reconoce como bebida "verdaderamente higiénica" y se la recomienda y estima cada día más.

GUADALUPE BOTICA ORIENTAL
Teléfono 218 Teléfono 227.

JULIA O. DE HERRERA

—OBSTÉTRICA—

Ofrece sus servicios profesionales

AVISO

SE VENDE un taller de carpintería Surtido de todos los instrumentos para despachar el más fino mueble. Situado es el mejor punto de San José. Hay, además, un buen surtido de materiales en finas maderas, piezas talladas, barnices y herramientas.

En esta imprenta se informará.

San José, Enero 21 de 1904.

ESCUELA DE MUSICA

SANTA CECILIA

Han empezado ya las clases de este establecimiento.

La matrícula continúa abierta. Le aviso a los padres de familia que han solicitado becas que están llenas ya todas las plazas.

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina a la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de oficina de 8 a. m. a 4 p. m.

A LOS FABRICANTES DE CERVEZA

Se venden treinta tanques de hierro en buen estado; para verlos, dirigirse a la Barbería de don Pedro Muñoz, donde está el comisionado para venderlos.

Oportunidad

La persona que desee hacerse de buenas propiedades, como de una casa grande esquinera y céntrica: un cafetal nuevo de diez manzanas, en muy buen estado y cerca del Hipódromo: un solar en la calle de Cementerio y frente a las Pilas; y de un terreno de 500 hectáreas, con buenas maderas y aguas en San Carlos, ocurra al infrascripto que todo lo vende barato, parte al contado y a plazos.

San José, Enero 19 de 1904.

VÍCTOR OROZCO.

PARA LAS SEÑORITAS

Desde el 1º de Marzo próximo en adelante quedará abierta en mi casa de habitación (detrás de la Iglesia de la Soledad) un colegio donde las señoritas pueden estudiar Inglés Francés y labores finas.

La matrícula será por cinco meses, y su importe de veinte colones por todo el tiempo. Para más pormenores dirigirse a

E. v. de Wiepking.

UNITED FRUIT CO.

DEPARTAMENTO DE GANADO

AVISO A LOS DESTAZADORES

En el potrero COLECCION, situado 100 metros al Este del Matadero Municipal de esta ciudad, habrá todos los días ganado gordo para vender barato y al contado. Las personas que deseen comprar uno ó más novillos se servirán indicarlo á este Departamento.

R. CASTRO F.

San José, 19 de Diciembre.

LA UNION DE LAS FABRICAS

—O(DE)O—

CASIMIRES

SASTRERIA MUÑOLO HERMANOS SASTRERIA

Todo el mundo lo sabe que es el único almacén especial en la plaza, sea por el surtido á diario renovado ó sea por los precios incompetentes.

Se trabaja también á la medida seguro de satisfacer el gusto más delicado. — Cuenta con un cortador moderno.

AL CONTADO — y — MUY BARATO

Venta al por mayor á precio de fábricas.—Calle central, Sur, nos. 31 - 32.—Contiguo á la Botica del Comercio

LA NACIONAL

—O—

Gran Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

ESTAMOS EN TIEMPO DE ECONOMIA!

Conocida de viejo es esta Fábrica, el público la favorece por la EXCELENCIA de sus productos cada día mejores, por la calidad de tabaco, y por agradar al consumidor **VENDE SIEMPRE MUY BARATO**

En todos los establecimientos de comercio de esta capital hay constantemente surtido variado, y los comerciantes de provincias pueden dirigir sus pedidos á *La Mascota*, E. PAGÉS y C^o ó á ELOY GONZALEZ.

PIGRES

BOCA DEL RIO GRANDE

HOY PROPIEDAD DE VICENTE CORTES

Quien ofrece toda clase de comodidades en ese pintoresco y saludable lugar. Cuenta además, con caballos magníficos y vehículos para alquilar á precios reducidos á todos los que quieran ir á tomar los baños á Pigres. Tendrá siempre pescado fresco.

Hoy más que nunca les conviene á los excursionistas ir á pasar unos cuantos días á aquél precioso lugar. Los baños de mar están instalados con un buen hotel y cantina á la europea. Acercándose la Semana Santa, desde hoy atiende órdenes para los que quieran divertirse en Pigres, y pueden dirigirse á Santo Domingo de San Mateo, por correo ó telégrafo.

Cerveza negra, marca

ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE
LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA CERVECERIA NACIONAL

"EL AGUILA"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas elaboradas según procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de MALTA y LÚPULO de las MEJORES CLASES sin ninguna adulteración.

Diríjase las órdenes á

JORGE CASTRO y C^o

INCENDIO

Ismael Solís dueño de "La Negra Curra" del Mercado, ofrece al público y á su clientela en general, gran surtido de granos frescos, aceites, bacalaos y queso. Ahí encuentra lo que usted desea á precio de quema.

GRAN ALMACEN DE MUEBLES

Escritorios automáticos para máquinas de escribir los que hay de gran número de varias formas y precios. Cedro amargo ceco, concluidos. Estos escritorios no están clavados, todo está endientado.

Avenida Central, Cuesta de Moras N^o 531.

JORGE MORALES BEJARANO.

DR. E. A. FRIIS

DENTISTA AMERICANO

DEL COLEGIO DENTAL DE CHICAGO

Aviso: Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de Don Tálesforo Alfaro, Calle del Tranvía, á donde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

Todas las operaciones ejecutadas sin dolor

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

DENTADURAS LO MAS DURABLES Y ARTISTICAS

Empleo el último método aprobado en los Estados Unidos para EXTRAER COMPLETAMENTE SIN DOLOR.

Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

DR. E. A. FRIIS
CIRUJANO DENTISTA

HORAS DE OFICINA: 7 a. m. y 12 á 5 p. m.

SE ALQUILA En Cartago una casa grande, amueblada y con instalación de luz incandescente. Situada 125 varas al Sur del Parque Central.

Dará razón doña María E. v. de Cooper en San Pedro del Mojón.

Una casa cómoda, elegante é higiénica

Puede construir el que compre un lote que se vende, al precio escandalosamente barato, de **1.00 VARA CUADRADA PERO AL CONTADO**. Está situado cerca de la Aduana, el lugar más bonito é higiénico de San José; consta de 625 varas cuadradas (12½ por 50.) Entenderse en la casa N^o 345, Calle 20 Sur.

Tlp. de "El Centinela"